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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре открылась кочевая школа — детский сад  
В Красноярском крае на Таймыре открылась третья кочевая школа, сообщили в пресс-

службе администрации района 3 февраля. Кочевая малокомплектная школа — детский сад 
открылась в поселке Новорыбная сельского поселения Хатанга 29 января. Это третья 
кочевая школа на Таймыре — две из них действуют на территории сельского поселения 
Караул. Еще летом для школы получили учебники, мебель и другие необходимые 
принадлежности и оборудование. 

Начать учебный год планировалось с 1 сентября 2010 года. Однако приступить к 
занятиям вовремя не удалось из-за того, что летом в школу не смогли завезти необходимое 
оборудование по размытым дорогам, которые можно эксплуатировать только зимой, когда 
болотистая почва тундры скована льдом и покрыта снегом. Пока в школе будут заниматься 
пятеро учеников — двое дошколят, два третьеклассника и четвероклассница. Обучать детей 
будет молодой специалист, выпускница Таймырского колледжа Нелли Чарду, которая ранее 
прошла трехнедельную практику в кочевой школе в Карауле. Молодой педагог будет жить в 
одном из двух балков школы, в другом будут проходить занятия. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Для начала строительства катка в Дудинке всё готово – Глава Таймыра Сергей Батурин 
на совещании в Норильске 

Глава Таймыра Сергей Батурин сегодня на совещании при Губернаторе Красноярского 
края в Норильске также представил обзор проекта «Крытый каток с искусственным льдом на 
250 мест в г. Дудинке», внесенный в Соглашение «О взаимодействии и сотрудничестве между 
Министерством регионального развития РФ, Красноярским краем, муниципальным 
образованием город Норильск и ОАО «ГМК Норильский Никель» по модернизации и развитию 
объектов социальной, инженерной инфраструктуры и жилищного фонда города Норильска».  

Как отметил Сергей Батурин, строительство крытого катка в Дудинке позволит 
привлечь широкие слои населения к занятию новыми для Таймыра видами спорта, а также 
детей и подростков в спортивные секции, которые будут открыты на базе катка. По 
презентации, каток предназначен для занятий спортивных секций по хоккею и фигурному 
катанию, проведения соревнований по отдельным видам спорта не выше краевого уровня, а 
также для организации массового катания на коньках жителей города. На проект получено 
положительное заключение КГАУ «Красноярская краевая государственная экспертиза».  

Конструктивные и технологические решения, принятые в проекте, отвечают всем 
современным требованиям строительных, экологических, противопожарных, санитарно-
эпидемиологических норм, действующих на территории РФ. Срок строительства данного 
объекта по проекту - не более 24 месяцев. Для производства работ за Администрацией 
муниципального района закреплён земельный участок на праве бессрочного пользования. 
Для данного участка согласованы и получены технические условия на водо- и 
теплоснабжение, электричество, водоотведение и связь, имеется заключение Краевого 
управления Роспотребнадзора о возможности его использования под спортивные объекты и 
сооружения. Площадь участка производства работ составляет 8 180 кв.м, площадь застройки 
– 3 832 кв.м. Размеры здания - 81x40 метров, общая площадь здания - немногим более 4 тыс. 
квадратных метров. Размеры поля катка с искусственным льдом стандартные - 56x26 метров. 
Согласно проекту, одновременно на льду смогут заниматься 50 человек, а наблюдать за 
состязаниями спортсменов с удобных трибун - 250 зрителей. Здание катка решено в простом 
объеме, двухэтажное, каркас здания из стали. Фундаменты – свайные, в обязательном 
порядке проектом предусмотрены мероприятия по сохранению грунтов в мерзлом состоянии 
посредством устройства проветриваемого подполья. Наружные стены здания – трехслойные 
утепленные «сэндвич-панели», перегородки – кирпичные. Навесной вентилируемый фасад 
предполагается облицевать плитами «Краспан Керплит». Двускатная, утепленная кровля 
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также из «сэндвич-панелей». В здании катка проектом предусмотрены централизованные 
системы отопления, водоснабжения и канализации. Внутренняя отделка помещений и 
наружная отделка здания выполняются из высококачественных материалов светлых тонов. 
Согласно проектной документации, каток оснащается пандусом для входа в здание 
маломобильных групп населения. Пространство здания делится на функциональные зоны, 
которые группируются в наиболее целесообразной последовательности: ледовая арена, 
гардероб, раздевалки, санузлы и душевые помещения, помещение заточки коньков, пункт 
проката инвентаря, камера хранения и др. На втором этаже располагаются: кабинет 
директора, методический кабинет, комнаты персонала, конденсаторная, помещения 
пищеблока, кафетерия и иные технические помещения.  

Финансирование строительства объекта (376,9 млн. рублей) предусмотрено из 
бюджетов всех уровней, а также за счет средств ОАО «ГМК Норильский никель». Как отметил 
Сергей Батурин, для начала строительства катка в самое ближайшее время всё готово, но 
объект не вошёл в программу финансирования ОАО «ГМК Норильский Никель» на 2011 год.  

«Уверен, жители Дудинки по достоинству оценят усилия органов власти Красноярского 
края, направленные на развитие инфраструктуры Дудинки, а также участие компании 
«Норильский Никель» в повышении качества их жизни. Нет сомнений в том, что каток станет 
излюбленным местом проведения досуга не только у горожан всех возрастов, но и у гостей 
нашего города», - сказал, завершая презентацию, Сергей Батурин. 

«Таймыр» 
 
42% переселенцев из Норильска и Дудинки хочет остаться в Красноярском крае  

В населенные пункты Красноярского края хочет переехать почти половина участников 
программы переселения жителей Норильска и Дудинки в районы с благоприятными 
природными и социально-экономическими условиями. Об этом сегодня, 3 февраля, в рамках 
рабочего визита губернатора Красноярского края Льва Кузнецова в Норильск рассказал глава 
Таймыра Сергей Батурин. 

Он рассказал, что на 15 декабря 2010 года 235 семей (498 человек) согласились 
участвовать в программе по переселению, из них 231 семья — пенсионеры, 4 семьи — 
инвалиды. 593 семьи отказались участвовать в программе. 

Всего на учете по переселению из районов Крайнего Севера в администрации 
Таймырского района состояло 2704 семьи — 5628 человек. На 2011 год министерство 
строительства и архитектуры Красноярского края включило 217 семей пенсионеров в краевой 
предварительный список участников программы. 98 семей — 41,7% всех участников 
программы хотят выехать в населенные пункты Красноярского края. По словам Батурина, в 
таком количестве жилье на «материке» таймырцам еще не предлагали. 

Есть и ряд проблем: так, лица, не являющиеся пенсионерами, кроме 
несовершеннолетних детей пенсионеров, не могут получить компенсацию стоимости проезда. 
У несовершеннолетних детей, неработающих и работающих лиц, не являющихся 
пенсионерами, отсутствует право на оказание единовременной матпомощи. «При этом 
администрация района не имеет возможности реализовать указанные мероприятия в связи с 
тем, что муниципальный район не имеет права устанавливать и исполнять расходные 
обязательства, не связанные с решением вопросов, отнесенных конституцией РФ, 
федеральными законами, законами субъектов РФ к полномочиям соответствующих органов 
местного самоуправления», — пояснили в пресс-службе администрации Таймыра. При этом в 
программе переселения сказано, что из районного бюджета на эти цели должно быть 
выделено 50 млн рублей. 

«Лаборатория новостей» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Все соглашения, которые были подписаны, и программа по исполнению этих 
соглашений – это беспрецедентный факт – Евгений Муравьев 
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Директор Заполярного филиала "Норильского никеля" Евгений Муравьев после совещания 
по реализации четырехстороннего соглашения на брифинге рассказал о том, как компания 
выполняет условия документа.  

"В полном объеме компания поставила перед собой жесткие сроки исполнения всех тех 
соглашений, которые были подписаны, и те обязательства, которые компания взяла на себя, 
безусловно, будут выполнены. Мы, действительно, ищем возможности ускорения реализации 
некоторых пунктов соглашения. В частности, речь шла о строительстве Ледового дворца в 
Дудинке. Для нас это тоже социально-значимый проект. Хотя уже в этом году там мы 
финансируем достройку и ремонт плавательного бассейна. Тем не менее, посчитали 
необходимым еще и здесь поучаствовать в программе ускорения строительства Ледового 
дворца", – сообщил Муравьев.  

По его словам, в этом году компания в полном объеме профинансировала исполнение 
программы по переселению. В первом полугодии средства перечислят на счет бюджета края.  

"Что касается программ модернизации инженерных сетей и жилищного фонда, здесь все 
обязательства компанией будут, безусловно, исполнены. Но и по детским садам хочу еще раз 
подчеркнуть, что компания уже приступила к работам, несмотря на то, что существуют 
определенные формальные проблемы с оформлением этого проекта и его реализацией. Тем 
не менее, компания сегодня ведет изыскания. С марта компания готовится приступить к 
подготовке площадки. Я очень рассчитываю, что с поддержкой муниципального образования 
мы получим разрешение на строительство, и в апреле начнем готовить фундамент для новых 
детских садов. Действительно, очень хотелось бы, чтобы к первому сентября 2012 года дети 
зашли в новые детские сады", – сообщил директор ЗФ "Норникеля".  

Муравьев также рассказал, что решение вопроса с плавательным бассейном в Норильске 
(на ул. Талнахской,51 "А") является одним из важных проектов в части исполнения 
соглашения. "Мы запланировали в этом году подготовить проектно-сметную документацию и 
приступить к началу строительства. Срок окончания – 2013 год. Лев Владимирович 
настойчиво требует, я считаю, правомерное требование, в части ускорения темпов 
строительства. Мы будем смотреть, как это сделать в реалии. Но пока конец 2013 года – это 
то, что просматривается по нашим планам", – заметил Муравьев. 

По его мнению, "все соглашения, которые были подписаны, и программа по исполнению 
этих соглашений – это беспрецедентный факт". "Для компании это тоже серьезные 
социальные обязательства, которые компания будет, безусловно, выполнять. Но и 
подписание самих соглашений – это определенный карт-бланш, который получила компания 
в части исполнения этих социальных обязательств. Потому что у нас существуют 
определенные взаимоотношения между собственниками компании. И без такого документа, 
это было бы иногда невозможно просто выполнить. Поэтому для нас это серьезный документ, 
подтверждающий правомочность наших действий", – резюмировал Муравьев. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Уровень безработицы в Норильске составляет 1,3% 
По данным на 1 февраля в норильском Центре занятости населения официально 

зарегистрированы 1906 безработных граждан, сообщила в четверг ИА "Таймырский 
Телеграф" директор КГБУ "Центр занятости населения" города Норильска Ирина Латыпова. 
По ее словам, год назад в ЦЗН были зарегистрированы 2413 человек. 

Уровень официально зарегистрированной безработицы в городе на 1 февраля составил 
1,3%, на 1 февраля прошлого года он составлял 1,7%. 

Коэффициент напряженности на рынке труда (количество незанятых граждан на одну 
вакансию) на отчетную дату – 1,6. 1 февраля прошлого года данный показатель достигал 2,8. 

В Центре занятости на 1 февраля было зарегистрировано 1425 предложений о работе, в 
минувшем году на аналогичное число была 1031 вакансия. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
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Налоги "Норникеля" в бюджет Красноярского края значительно возросли   
ОАО ГМК "Норильский никель" увеличило налоговые отчисления в бюджет Красноярского 

края в 2010 году. Об этом было доложено губернатору Красноярского края Льву Кузнецову на 
совещании, посвященном вопросам кооперации Компании с предприятиями региона. 

Согласно официальным данным комбината, в 2010 году объем поступлений в казну 
региона вырос на 25,7 млрд. рублей и составил рекордную сумму - 42 млрд. рублей, что в 2,5 
раза выше уровня 2009 года (16,6 млрд. рублей). Из этих средств на Таймырский 
муниципальный район отводится 0,2 млрд. рублей, Норильск получил 7,3 млрд. рублей. 

Как отметил директор Заполярного филиала ГМК Евгений Муравьев, Компания готова 
расширять сотрудничество с Красноярским краем, в том числе и с учетом наращивания 
налогового потенциала. 

Его поддержал и вице-председатель регионального правительства Виктор Томенко.  
"Сегодня прозвучали хорошие цифры. Мы оцениваем те резервы, что есть в этом 

направлении, и испытываем серьезные амбиции по увеличению этих цифр. И самое главное, 
тот уровень взаимоотношений между правительством Красноярского края и "Норникелем" 
просто не по-государственному было бы не использовать. Норильск очень серьезный, 
крупный, платежеспособный, интересный, долгосрочный потребитель", - заявил вице-
премьер. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

NordStar усилит позиции на российском рынке воздушных перевозок   
В 2011 году авиакомпания NordStar планирует расширить географию полетов в южную и 

западную часть России. 
По словам директора Заполярного филиала ОАО "ГМК "Норильский никель" Евгения 

Муравьева, в наступившем году планируется закупить еще четыре среднемагистральных 
самолета марки "Боинг". С учетом новой техники, предполагается увеличить количество 
направлений и рейсов. 

"В этом году авиакомпания купит еще самолетов, которые будут выполнять рейсы не 
только на Москву, Санкт-Петербург и Красноярск, но NordStar начнет летать и в Самару, и 
Ростов, и в Уфу", - пояснил Муравьев. 

По мнению директора Заполярного филиала Компании, увеличение авиапарка перевозчика 
даст толчок общему развитию компании и усилит ее влияние на рынке Красноярского края и 
России. 

"Перед нами стоит сегодня стратегический проект - создать базовый аэропорт в 
Красноярске и улучшить инфраструктуру. Кроме того, у нас во взаимодействии с 
правительством Красноярского края есть проект по созданию региональной компании, 
которой явно не хватает сегодня. Однако чтобы реализовать все это, нам нужно переходить 
на дальнемагистральные самолеты. Эту тему мы также развиваем. Подобный проект должен 
замкнуть отсутствующее звено между Норильском и Красноярском, которое мешает развитию 
кооперационных связей", - считает директор ЗФ ГМК. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярске число заболевших гриппом выросло на 60% 

В Красноярске число заболевших гриппом выросло на 60 процентов. Эпидпорог превышен 
в 40 территориях региона. По словам консультанта Министерства здравоохранения края 
Татьяны Бородиной, сейчас принимаются меры для предотвращения распространения 
заболеваемости: "Уже вышло постановление управления Роспотребнадзора об 
ограничительных мероприятиях в лечебных учреждениях города: введение масочного 
режима, ограничение посещения больных. Чаще проводится дезинфекция помещений, 
влажная уборка, проветривание. Второе постановление касается ограничения массовых 
культурных мероприятий. Кроме того, управлению образования рекомендовано при низкой 
посещаемости вводить ограничительные мероприятия в школах". На севере, в Дудинке, 
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закрыты все школы. Эпидпорог по гриппу там превышен больше, чем на 30%. Количество 
заболевших только за последнюю неделю приближается к четырем сотням. Больше всего 
среди заболевших детей. Кроме обычного гриппа, зафиксировано еще и три случая 
заражения людей "свиным" гриппом А/H1N1. Санитарная комиссия приняла решение закрыть 
на карантин школы Дудинки и поселка Усть-Порт. Карантин снимут только 7 февраля. 
Напомним, в Красноярске также из-за гриппа были закрыты пять школ 

«Авторадио-Красноярск» 
 
В Красноярском крае планируют создать центр экомониторинга  

Центр экологического мониторинга планируется создать в Красноярском крае. Вопрос об 
учреждении новой структуры на базе существующего КГБУ «Центр реализации мероприятий 
по природопользованию и охране окружающей среды Красноярского края» уже 
прорабатывает министерство природных ресурсов и лесного комплекса региона, сообщила 
глава ведомства Елена Вавилова 3 февраля на комитете Заксобрания по природным 
ресурсам и экологии. 

Обсуждение данного вопроса депутаты начали после заслушивания отчета Счетной 
палаты края, которая выявила ряд недостатков в работе действующего учреждения в 2008 и 
2009 году. Заместитель председателя счетной палаты края Виктор Астраханцев 
проинформировал парламентариев о возможном наличии «коррупционных составляющих» в 
деятельности КГБУ «Центр реализации мероприятий по природопользованию и охране 
окружающей среды Красноярского края». Аудиторы выявили в учреждении нарушения 
положения об оплате труда и премировании, а также то, что не проводилась аттестация 
работников. «Здесь это очень важно, потому что речь идет об экспертах», — пояснил 
Астраханцев. 

Кроме того, КСП нашла факты неправомерного и неэффективного использования 
бюджетных средств. Как выяснилось, экспертизу проектов, связанных с недропользованием и 
охраной окружающей среды в 2008 году, в учреждении проводили без заключения договоров. 
«Ни предмет, ни цена, сроки оказания услуг не определялись, то есть полное неисполнение 
ответственности по обязательствам», — констатировал Астраханцев и высказал 
предложение счетной палаты о ликвидации учреждения, сделав его подразделением 
министерства. После доклада депутаты дали слово Вавиловой, которая пояснила, что 
министерство на отчет КСП отреагировало и уже к виновным применены меры 
дисциплинарной ответственности. Однако, по ее словам, ведомство не считает 
целесообразным вносить учреждение в свою структуру, увеличив тем самым число 
госслужащих. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Владимир Путин: теракт в Домодедово раскрыт 

Теракт, совершенный в аэропорте Домодедово 24 января, удалось раскрыть. «Идет 
следствие, люди работают, работают результативно», — сообщил в среду вечером премьер-
министр Владимир Путин. На уточняющий вопрос, есть ли уже какие-то зацепки, он ответил: 
«Не зацепки, можно считать, что дело в целом раскрыто».  

По мнению главы правительства, теракт в Домодедово отличает «бессмысленная 
жестокость». «Абсолютно бессмысленная. Они даже не понимают часто, чего хотят. Не могут 
сформулировать свои требования. Просто это такой анархический терроризм против всех и 
всего: против государства, против существующей власти, против страны», — подчеркнул 
Владимир Путин, отвечая на вопросы на встрече с журналистами Первого канала. 

Главу правительства также спросили, как он относится к идее того, чтобы разрешить 
гражданам держать дома огнестрельное оружие. Путин сказал, что он категорически против, 
так как в России нет подобной традиции. Такая инициатива, по словам премьера, несет 
большую опасность. Более того, он выступает за ужесточение правил распространения даже 
травматического оружия, передает «Интерфакс». 
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Взрыв в зоне прилета международных рейсов аэропорта Домодедово прогремел 24 
января. По предварительным данным, мощность бомбы, начиненной металлическими 
поражающими элементами, была эквивалентна примерно 5 килограммам тротила. Смертник 
взорвал ее в толпе встречающих. В результате 36 человек погибли, свыше ста получили 
ранения.  

«Вести» 
 

Владимир Путин и Дмитрий Медведев разошлись во мнении, раскрыт ли теракт в 
«Домодедово» и пора ли об этом рапортовать. Все чаще нарушаются негласные 
договоренности о разделе сфер влияния, считают их подчиненные 

Вчера днем президенту Медведеву об успехах в расследовании теракта в «Домодедово» 
отчитывались директор ФСБ Александр Бортников и председатель СКР Александр 
Бастрыкин. Бортников сказал, что личность смертника, который устроил взрыв, установлена, 
а люди, которые могут помочь в выходе на причастных к теракту, задержаны. Бастрыкин 
добавил, что следователи сработали оперативно, что позволило в течение двух суток 
идентифицировать личность смертника. 

Похвалы силовики, впрочем, не дождались. «Считаю абсолютно недопустимым, когда до 
проведения всех следственных процедур и подготовки обвинительного заключения кто-либо 
объявляет о раскрытии преступления, тем более такого тяжкого, как преступление 
террористической направленности, — заявил Медведев. — Надо работать, а не пиариться». 
О том, что преступление раскрыто, еще в субботу сообщил представитель СКР Владимир 
Маркин. А в среду вечером на встрече с тележурналистами о том же сказал и премьер Путин: 
«Можно считать, что дело в целом раскрыто». 

Сразу несколько источников в Кремле и Белом доме считают, что президент, говоривший о 
преждевременности рапортов о раскрытии теракта, имеет в виду не только Бортникова и 
Бастрыкина, но и Путина. 

Председатель правительства, когда говорил о теракте, оперировал данными органов, 
осуществлявших расследование, пояснил «Ведомостям» пресс-секретарь премьера Дмитрий 
Песков. Еще в субботу, напоминает он, прозвучало официальное заявление СКР — «а что в 
таких случаях может быть первее первоисточника?» Песков, правда, подчеркнул, что слова 
главы государства воспринимаются с особым, приоритетным вниманием и выводы делаются. 

Разночтения по теракту у премьера с президентом были и раньше, напоминает политолог 
Ростислав Туровский. Медведев начал резко искать виновных, порицая и менеджмент 
«Домодедово», и руководство МВД и ФСБ. Правительство очевидно не стремилось к 
подобной публичности. 

Но вчерашние разногласия касаются зон влияния, ведь силовики подчиняются напрямую 
президенту, говорит источник, близкий к администрации президента. Причем за несколько 
дней Путин несколько раз проехался по условно медведевским темам. Например, во вторник 
раскритиковал новый образовательный стандарт: черновик документа размещен на 
специальном сайте zakonoproect.ru, созданном Кремлем для публичного обсуждения. 
Образование — условная тема Медведева со времен нацпроектов, говорит чиновник 
правительства. А на встрече с тележурналистами Путин подчеркнул главенство в принятии 
решений по силовым ведомствам: до полвторого ночи обсуждал с подчиненными пенсии 
военным. Медведев же, удивляются несколько чиновников правительства, в последнее время 
увлеченно говорит об оттоке капитала и инвестклимате, хотя это тема премьера. 

Собеседники «Ведомостей» в Белом доме и президентской администрации не скрывают, 
что аппараты борются за повестку вплоть до запрета сотрудникам Белого дома ходить на 
совещания, которые организует администрация, и наоборот. Однако в связи с 
неопределенностью по поводу президентских выборов, говорит Туровский, конкуренция, до 
сих пор носившая аппаратный характер, перерастает в публичную персональную 
конкуренцию первых лиц. 

«Ведомости» 
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Россия к 2012 году должна выйти на докризисные объемы ипотечного кредитования - 
Путин 

К 2012 году Россия должна выйти на докризисные объемы ипотечного кредитования - 650 
млрд руб., заявил премьер-министр РФ Владимир Путин на совещании по развитию 
жилищного строительства в регионах. 

"План на 2011 год по объемам ипотечных кредитов - 540 - 580 млрд руб., а максимум был 
зафиксирован в 2008 году - 650 млрд руб. Думаю, что мы должны выйти на эти объемы в 2012 
году", - сообщил глава правительства. 

В.Путин отметил, что в прошлом году рынок ипотечного кредитования стал 
восстанавливаться, добавив, что объем выданных кредитов вырос в 2,5 раза. "При этом 
снижается и средняя ставка по ипотеке, хотя она пока все-таки еще большая - 13,2%", - 
отметил премьер. Он напомнил, что ставка была снижена с 14,4% до 13,2%, подчеркнув, что 
необходимо и дальше ее понижать.  

По словам В.Путина, в 2010 году на поддержку ипотеки, рефинансирование ипотечных 
кредитов было направлено порядка 250 млрд руб. Он отметил, что для снижения стоимости 
жилищного кредита необходимо подавлять инфляцию, обеспечивать стабильность всех 
ключевых макроэкономических показателей.  

/Финмаркет/ 
 

РПЦ разрешила священникам участвовать в выборах. 
Архиерейский собор Русской православной церкви (РПЦ) разрешил иерархам и 

священнослужителям выдвигать свои кандидатуры на выборах в органы представительной 
власти. Соответствующий документ был опубликован в среду, 2 февраля, на официальном 
сайте РПЦ.  

Правда, в документе оговаривается, что участвовать в выборах служители церкви могут 
только в исключительных случаях, а именно, когда это "вызвано необходимостью 
противостоять силам, в том числе раскольническим и иноконфессиональным, стремящимся 
использовать выборную власть для борьбы с Православной церковью".  

В документе отмечается, что в каждом подобном случае Священный Синод или Синод 
самоуправляемой Церкви будет определять лиц для участия в выборах в органы госвласти и 
давать на это благословение в индивидуальном порядке. При этом подчеркивается, что 
участие в выборах по партийным спискам не дает священнослужителю права быть членом 
политической партии.  

Проект документа, полное название которого звучит как "Практика заявлений и действий 
иерархов, духовенства и мирян во время предвыборных кампаний. Проблема выдвижения 
духовенством своих кандидатур на выборах", был принят в декабре 2010 года. Впоследствии 
он был переработан редакционной комиссией под председательством патриарха Московского 
и всея Руси Кирилла. 

«Лента» 
 

В 2014-м россиян ждет чудо  
Международные эксперты не устают рассказывать о радужных перспективах 

развивающихся стран, в том числе и России. К 2014 году мы обгоним Германию по объему 
ВВП и войдем в пятерку крупнейших экономик мира, обещают они. Еще раньше там окажутся 
соседи по БРИК - Китай и Индия: новые азиатские "драконы" уже по итогам текущего года 
займут, соответственно, второе и третье место. 

Нынешнему локомотиву региона, Японии, пока владеющей статусом второй по размеру 
мировой экономики, придется уйти с почетного пьедестала, сместившись на четвертую 
позицию. А вот США, несмотря на "дефицитные" проблемы, сумеет сохранить лидерство. 
Такой расклад прогнозирует PricewaterhouseCoopers (PwC) в своем новом исследовании "Мир 
в 2050 году", посвященном будущему мировой экономики. Российскому правительству, 
зачарованному магией цифр, подобные прогнозы как бальзам на душу. Но оплачивать 
заманчивое будущее государства придется его гражданам. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Мировое финансовое сообщество, похоже, впечатлили предварительные итоги 2010 года, 
обнародованные недавно Росстатом. Согласно подсчетам ведомства, ВВП страны вырос аж 
на 4%, тогда как еще в декабре власти подобных чудес не обещали, придерживаясь 
официального прогноза в 3,8%. Когда речь идет об экономическом росте, лишние 0,2% 
совсем не пустяк, а весомый повод для гордости. Правда, Росстату еще предстоит найти чуду 
правдоподобное объяснение. Как подсчитали специалисты ГУ ВШЭ, чтобы достичь такой 
планки, российская экономика в четвертом квартале по отношению к третьему должна была 
вырасти на 4,8% (со снятой сезонностью). 

"Небывалый показатель даже для предкризисных лет, когда максимальные квартальные 
приросты составляли не более 2,9%. При этом если исходить из объявленных ранее оценок 
МЭРа о приросте ВВП в октябре и ноябре на 0,5 и 0,9%, в декабре прирост должен был бы 
ускориться до 3,3%! Выглядит абсолютно нереально, а это значит, что надо готовиться к 
тому, что Росстат скоро вытащит свой джокер - пересмотр недавней истории, а именно 
экономической динамики прошлых периодов", - предполагают аналитики "Центра развития" и 
ВШЭ в своем еженедельном бюллетене. 

В международных институтах, конечно, тоже не дураки сидят и считать умеют, но в своих 
прогнозах они все-таки опираются на официальные данные. И выкладки Росстата там 
оценили. Глава постоянного представительства МВФ в России Одд Пер Брекк высказал 
мнение, что Россия в ближайшие годы имеет шансы достичь роста ВВП порядка 5% в год. 
PwC в оценках скромнее - в период с 2009 по 2050 годы российская экономика будет 
подниматься в среднем на 4% ежегодно. При этом ее присутствие в пятерке лидеров 
окажется не бесконечным. В 2037 году Россию потеснит Бразилия. Причем, произойдет это 
отнюдь не из-за того, что закончатся природные ресурсы. По мнению PwC, основная 
проблема России - демографическая. "Россия может похвастаться довольно высокими 
темпами роста экономики, но снижение численности населения будет не лучшим образом 
отражаться на темпах роста этого государства", - подчеркивается в исследовании. 

Впрочем, заглядывать так далеко вперед россияне не приучены. А вот в ближайшей 
перспективе достаточно быстрый рост экономики особых выгод им не сулит. Министр 
финансов Алексей Кудрин полагает, что для России прирост ВВП и жизненного уровня за 
счет нефтяного сектора, скорее всего, исчерпан. Однако очевидно, что достойной 
альтернативы сырьевому сектору в деле пополнения ВВП на сегодняшний день нет, и вряд 
ли она появится в скором времени. 

Зато насчет жизненного уровня с главой Минфина, к сожалению, можно согласиться. Если 
до кризиса сырьевая рента худо-бедно доходила до всех слоев населения в виде постоянного 
роста зарплат и различных социальных благ, то сейчас оклады увеличиваются неохотно и 
скупо, чего нельзя сказать о потребительских ценах. И чем больше растет экономика, тем 
сильнее разгоняется инфляция. Итоги января неприятно удивили темпами роста данного 
показателя - на 2,4%, тогда как МЭР прогнозировал, что он не превысит 2,3%. При этом в 
последнюю неделю месяца инфляция ускорилась до 0,6% с 0,4% неделей ранее. 
Официальный прогноз на год - 6-7%. Но уже сейчас представители МЭР заявляют о его 
возможном пересмотре в сторону повышения. По мнению независимых аналитиков, итоговый 
рост цен в 2011 году составит не менее 9%, самые смелые и вовсе заявляют, что инфляция 
может вновь вернуться к двузначным цифрам. А ведь год только начался. То ли еще будет? 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Ю.Лужков: Я останусь в России и продолжу борьбу 
  Бывший мэр Москвы Юрий Лужков, который сейчас находится в Зальцбурге, в 
интервью британской газете Financial Times заявил, что не намерен эмигрировать из России. 

"Я останусь в Москве и буду бороться за свою честь и свое имя", - цитирует издание 
экс-мэра столицы.  

Своих критиков мэр обвинил в травле и попытках вынудить его уехать за рубеж. 
Комментируя заявления Сергея Степашина о том, что в годы его руководства Москвой потери 
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казны составили около 230 миллиардов рублей, Ю.Лужков отметил, что его противники 
пытаются шокировать общественность "дикими суммами".  

"Все контракты заключались по итогам конкурентных тендеров в рамках закона. Если 
С.Собянин захочет изучить их, никто ему не может в этом помешать". 

Напомним, в последние недели появились сообщения о том, что Ю.Лужков пытается 
получить вид на жительство в одной из стран Евросоюза. В прессе утверждалось, что бывший 
мэр Москвы пытался уехать в Латвию или Великобританию. 

По данным Счетной палаты, которые озвучил на заседании Совета Федерации 
руководитель ведомства Сергей Степашин, нарушения, оцененные в 230 миллиардов рублей, 
были выявлены в транспортном комплексе столицы по итогам проверки расходования 
бюджетных средств в 2008-2010 годах. В результате этого стоимость одного километра 
построенного метро обходилась бюджету до 6,9 млрд руб., а одного километра автодороги — 
до 4,8 млрд руб.  

При этом значительные нарушения были выявлены и в обеспечении деятельности 
самих чиновников мэрии. Речь идет о сумме в 138,2 млн руб. У аудиторов возникли вопросы 
по расходованию средств на арендную плату за офисы, телефонную связь и обслуживание 
служебного автопарка. 

РБК 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  04.02.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 3489 ▼ 0, 0730 

EUR 
 

40, 5279 ▼  0, 1979 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


